
 

《营销笔记》实战分享｜
小马宋：如何透过现象看
营销本质 
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2 月 19 日，由中信出版集团、小马宋战略营销咨询公司、PAGEONE

书店联合主办，北京趁早读书会、先锋读书会重点支持的“《营销笔记》

线下实战分享会”在 PAGEONE 北京坊店举行，pageone 书店作为第 35

界北京图书订货会·中信出版集团分会场对本次活动提供支持，本场活动作

为中信出版你好，读者“一路伴行”活动季系列重点活动，邀请到营销专

家、小马宋战略营销咨询公司创始人、《营销笔记》作者小马宋携新书《营

销笔记》，与小马宋营销咨询创始团队成员、咨询顾问枪上花一同展开经验

分享，结合自身沉淀 20 年的营销心法和众多品牌服务案例，与大家充分探

讨如何“透过现象看营销本质”。 

 

小马宋老师现场分享 
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关于“营销”，小马宋提出了自己的见解：大部分消费者从书店购买

一本“营销笔记”期望的是打开能够看到系统的成品，诸如自媒体账号如

何运营，文案标题如何书写等，但本书完全没有提及，《营销笔记》之所以

没有所谓的系统方法整理还能口碑依旧，是因为“营销”的主题并不是大

家想知道的，反而是大家没想到的。 

“营销的营，首先是经营的营”产品是一个品牌营销的基础，“营销”

不是多推广、打广告，而是在创造用户的需求，好的营销需要产生社会的

公共认同，同样也是企业内部共同合作的结果。小马宋以瑞幸咖啡的成功

营销为例，详细阐述了强大的数据能力带给公司的“完美”营销方案，当

然，任何成功的品牌都不能照搬照抄，因为企业与企业之间并不相同。 

在小马宋阐述案例创作的过程中，我们了解到，营销经验和行业的敏

锐观察力是成为王牌营销的必要条件，小马宋用大量成功案例，将营销中

常见的产品设计、定价策略等方面的问题做出了详尽的阐述，并给出了行

之有效的指导方法。探讨了营销对企业发展、品牌塑造营销的观念，把营

销这件事提到了一个战略高度。 

为什么大家都觉得营销如此之重要？小马宋认为，营销是一门显学，

是消费者了解一个品牌、一家企业时最先看到的东西。营销是企业中唯一

面向公众传播的品牌文化，比营销更高一个层级的是企业经营，小马宋提

出：“当我们从企业经营的视角去看营销问题，所有的困惑就豁然开朗了。”

企业经营的最终目的是为了在商业竞争中取得优势，而经营的逻辑，是比
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营销更高一层级的问题。 

在活动中，小马宋分享了迈克尔·波特的一篇论文：《什么是战略》。迈

克尔·波特在文中提到了“如何取得卓越的经营业绩”的话题，总结下来只

有两种方法，一是提升经营效率，在相同的经营活动中做得更好；二是建

立战略定位，形成独特的经营活动。 

营销从来不难，只要我们了解它的底层逻辑。 

阅读、调研、实地考察，足够了解市场和客户是写出“完美”营销方

案的重要方法，小马宋用亲身经历的成功案例分享带我们走进大众视野里

的营销宝典。 

相关阅读： 

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=1_52393


